

Misión ecuatoriana se llevó impresión favorable del programa de biodiésel colombiano

En su visita a Colombia, la misión ecuatoriana pudo conocer la visión del Gobierno y del sector privado sobre el desarrollo del biocombustible y la forma como se han conseguido resultados mediante la unión de esfuerzos.

Los directivos de la Asociación Nacional de Cultivadores de Palma Africana del Ecuador (Ancupa) y de la Fundación de Fomento de Exportaciones de Aceite de Palma y sus derivados de origen nacional (Fedapal) acompañados por representantes de los Ministerios de Industrias y Productividad; de Agricultura, Ganadería, Acuacultura y Pesca; y de la Producción, Empleo y Competitividad del Ecuador, realizaron recientemente una visita a Colombia para conocer la experiencia de nuestro país con el Programa Nacional de Biodiésel.



El modelo colombiano del programa de biodiésel fue ponderado por la delegación ecuatoriana que visitó las instalaciones de BioD y se entrevistó con representantes del Gobierno y el sector privado colombiano para tener una idea más precisa de lo que desean implementar en su país. Foto: Camila Escallón Escallón.

Durante la visita a la planta de BioD, la misión ecuatoriana tuvo la oportunidad de conocer una planta de biodiésel de calidad mundial y resolver algunas dudas sobre lo que implicó el desarrollo de este proyecto. Fedepalma, por su parte, resaltó el proceso del Programa, las cinco plantas de biodiésel que hoy existen en el país, la evolución de la mezcla de diésel-biodiésel y la normativa y regulación que se ha desarrollado al respecto.

También, la delegación del vecino país se entrevistó con representantes de los Ministerios de Minas y Energía y de Agricultura y Desarrollo Rural de Colombia, así como de la Federación Nacional de Biocombustibles, para tener una visión amplia desde los diferentes sectores tanto públicos como privados.

Ecuador está interesado en implementar un programa de biodiésel y así ampliar los mercados para el aceite de palma y diversificar su canasta energética. Según los representantes, la experiencia colombiana y una fuerte relación con Fedepalma son fundamentales para desarrollar este programa exitosamente en su país.

Tal como lo planteó el Director Ejecutivo de Ancupa, Rommel Vargas, el propósito de los palmicultores y delegados del gobierno ecuatorianos era conocer de cerca un pro-

ceso exitoso de producción, comercialización y uso de biodiésel como es el de Colombia.

Al final de su visita, el directivo afirmó: “estamos seguros que nuestra misión logró los propósitos planteados, ya que se conocieron los criterios de los sectores público y privado colombianos, la experiencia de varios años de arduo trabajo, empezando con la idea, la cual se fue complementando con estudios, implementación de planes pilotos y consultorías técnicas, entre otras acciones, que culminaron con la producción de biodiésel; lo cual pudimos ver en la visita técnica realizada a la Planta BioD. Resultados que hoy en día se reflejan en la normativa vigente y la utilización del biodiésel en Colombia”.

Con base en el conocimiento adquirido en la visita se espera que, en corto tiempo, se inicie la elaboración de un programa de biodiésel en Ecuador, sobre la base del que opera en Colombia para aprovechar uno de los múltiples usos del aceite de palma.

También cabe resaltar los beneficios del biodiésel en el tema ambiental, otro aspecto de fundamental importancia en los mercados actuales donde existe preocupación por la emisión de gases efecto invernadero y la contaminación del aire. 🌱